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Советские строители! Выше 
темпы и качество строитель
ных работ! Быстрее вводите в 
действие производственные, 
жилые, коммунальные и куль
турно - бытовые объекты в 
городе и на селе!

(Из Призывов Ц К  КП С С  к 48-й 
годовщине Великой О ктябрьской  

социалистической революции)

БОЛЬШЕ ВНИМАНИЯ 
* ПУСКОВЫМ ОБЪЕКТАМ

Заканчивается 1965 год. Завершается послед
ний год семилетки. Многое сделацо трудящимися на
ших предприятий и тружениками колхозных полей 
за истекшее семилетие. В предпраздничные дни под
вели итбги своей работы судостроители и силикат
чики, железнодорожники и работники торговли, хле
боробы совхоза и колхозов района. Рабочие и кол
хозники, работники культуры и быта радуются своим 
успехам. ' *■

Большие планы были в этом году и у строите
лей нашего города, им предстояло сдать к 7 ноября 
школьное здание на 960 мест, детский комбинат на 
140 мест. В этом году должны были построить 48- 
квартирный дом н 1500 метров водопровода.

Фактически план строительства по срокам не 
выполнен. На первое октября по иiколе не освоено 
65 тыс. рублей, на водопровод освоено средств всего • 
лишь на 50 процентов сметной стоимости. О неудов
летворительном ходе строительства пусковых объек
тов было отмечено 20 октября на комитете партий
но-государственного контроля. С того времени про
шло еще 25 дней, а положение почти не изменилось. 
Недавно пущен в эксплуатацию детский комбинат. 
Но на строительстве школы и жилого дома работы 
ведутся крайне медленно. Совершенно не чувствует
ся здесь трудового напряжения и стремления по
править дело.

По-прежнему рабочие не обеспечены в достатке 
строительными материалами. Седьмой цех (начальник 
т. Колпаков) систематически срывает поставку сто
лярных изделий, половой рейки. В результате строи
тели простаивают, не загружены работой.

Такое состояние дел на пусковых объектах яви
лось результатом несерьезного отношения, как указа
но на заседании комитета партгосконтроля, зам. ди
ректора завода по капитальному строительству т. Ка- 
домкина А. В., главного инженера ОКСа т. Слепчен- 
ко 11. Е. и исполняющего обязанности директора за
вода т. Тсрешкина Н. Ф. к выполнению решений бю
ро РК КПСС от 19 февраля и 19 июня 1965 года.

Осталось полтора месяца текущего года. Сроки 
строительства пусковых объектов стоят под угро
зой срыва. Руководителям строительной организации, 
дирекции завода необходимо принять решительные ме
ры к обеспечению рабочих всеми строительными ма
териалами. Партийной, профсоюзной организациям надо 
усилить массово-политическую работу среди строите 
лей, повысить ответственность у работников за вы
полнение плановых заданий. На строительных пло
щадках коренным образом оживить социалистическое 
соревнование. Принять меры к безусловному выпол
нению обязательств по завершению строительства 
пусковых объектов в текущем году.

МОСКВА. П лощ адь М аяковского .
Ф ото Ю . М еснянкина. Ф отохрон и ка ТАСС»

СЕРДЕЧНАЯ БЛАГОДАРНОСТЬ
В сельхозартели «Советс

кая Россия» Добринского 
района Липецкой области в 
нынсшнемхгоду был выра
щен неплохой ' урожай са
харной свеклы.

Всего на приемные пунк
ты предстояло вывезти 
12 400 тонн свеклы. Свои
ми силами с таким огром
ным количеством перево
зок ценной культуры спра
виться было нелегко. На 
помощь пришло Навашинс- 
кое автохозяйство Горь
ковской области. Десять 
тысяч тонн сахарной свек
лы перевезли водители хо
зяйства за период с 12 
сентября по 4 ноября.

На вывозке урожая осо
бенно отличалась бригада 
члена КПСС Э. Павловско
го, шоферов этого коллек
тива т. т. Калинина и Ко

четкова, бригада чл. КПСС
В. Цыбуцынина, и в ее сос
таве водителя Ильичева, 
шофера Штырысова.

В условиях бездорожья 
они вывезли на приемные 
пункты на расстотяние в 
30-35 км но 600-700 тонн 
свеклы каждый.
Чувствуется, что в автохо

зяйстве умело проводится 
воспитательная j абота. За 
все время не было ни од
ного случая аварий со сто
роны шоферов, а наряды 
бригадиров колхоза води
телями выполнялись безу
коризненно.

Главный инженер авто
хозяйства Б. Крысенков 
гибко руководил ими, дер
жал тесную связь с прав
лением колхоза в деле 
поддержания дисциплины 
труда. Машины всегда на

ходились в технически ис
правном состоянии, не до
пускалось ни одного часа 
простоя за все время их 
работы.

Правление колхоза отме
тило работу' Навашинского 
автохозяйства.

Восемь лучших водите
лей награждены денежны
ми премиями, им вручены 
Почетные грамоты.

Просим на страницах ва
шей газеты от нашего име
ни, от всех колхозников 
еще раз поблагодарить во
дителей Навашинского ав
тохозяйства за отличный 
труд по вывозке сахарной 
свеклы и сдаче ее _госу
дарству.

Н. Посадское,
председатель колхоза.

П Чурсин
секретарь парткома

Решения сентябрьского Пленума — в жизнь

Устав предприятий
Положение о социалисти

ческом государственном про
изводственном предприятии 
— самый, пожалуй, популяр
ный сейчас документ. С оди
наковым интересом изучают 
его руководители крупных 
предприятий, составляющих 
гордость советской индуст
рии, и рабочие небольших 
заводов, имеющих, как при
нято говорить, местное зна
чение.

Положение появилось в 
соответствии с решениями 
сентябрьского Пленума Ц К  
КПСС . Это, по существу, 
первый в нашей практике 
документ, который, как за
кон, определяет права и обя
занности всех членов кол
лектива предприятия. Это— 
устав, который писан и для 
директора крупного завода 
или совхоза, и для сторо
жа фабричного склада. Он 
как бы говорит людям: если 
вы хотите иметь больше 
материальных благ, рабо
тайте эффективнее, умело 
ведите хозяйство.

Государственные пред
приятия, как и прежде, бу
дут действовать под руко
водством вышестоящих ор
ганизаций на основе плано
вых заданий. Но теперь они 
получают значительно боль
ше хозяйственной самосто
ятельности. Пользуясь этой 
самостоятельностью, руково
дители заводов, фабрик и 
совхозов должны вести дело

так, чтобы добиваться мак
симального увеличения эф
фективности . производства.

В  деятельности каждого 
предприятия теперь неизме
римо возросло значение при
были. Дело в том,что в це
лях повышения материаль
ной заинтересованности про
изводственных коллективов 
в результатах своего труда 
часть прибыли решено пере
давать в фонд предприятия. 
А фонд предприятия— это 
премии и санаторные пу
тевки, новое жилье. На сред
ства из фонда предприятия 
можно модернизировать обо
рудование, приобретать 
станки и машины.

И что примечательно: изъ
ятие и перераспределение 
вышестоящим органом сред
ств фонда предприятия не 
допускаются. А вот еще один 
немаловажный пункт Поло
жения. Квартиры в домах, 
построенных за счет средств 
фонда предприятия, полно
стью заселяются по списку, 
утвержденному админист
рацией и комитетом проф
союза завода или совхоза.

Новое Положение благо
творно скажется на повы
шение качества продукции. 
Выпускать плохие изделия 
теперь становится невыгод
но. За них много не запла
тят. Это сегодня. А завтра 
их и вовсе перестанут по
купать, и тогда предприя
ти е  н ачн ет «съедать» свои

оборотные средства. В этих 
условиях о премии и дру
гих надбавках к заработ
ной плате придется поза
быть. Между тем премии за 
производство изделий высо
кого качества могут быть 
весьма высокими. На мно
гих предприятиях они уже 
сейчас достигают 40 про
центов тарифной ставки.

Глубокая заинтересован
ность каждого члена кол
лектива й успешной работе 
предприятия создает обста
новку непримиримости к ло
дырям, прогульщикам, бра
коделам. Раньше грубые на
рушения трудовой и произ
водственной дисциплины, 
что называется, часто сходи
ли с рук. Теперь коллекти
ву будет невыгодно, если в 
его рядах окажутся лоды
ри и бракоделы.

Вступающее в действие 
Положение содержит ряд 
других интересных новшеств 
в управлении хозяйственно
производственной деятель
ностью предприятий. Эти но
вовведения дают возмож
ность руководителям заво
дов и совхозов, цехов и от
делений полнее и шире ис
пользовать свой опыт, та
лант, инициативу. В конеч
ном счете все это благот
ворно скажется на укрепле
нии экономики нашей Ро 
дины.

В, Беляев. 
(ТА СС ).



П АРТИЙНАЯ ЖИЗНЬ

БЫТЬ АГИТАТОРОМ— ПОЧЕТНО
На собственном опыте 

убедился я, как вниматель
но слушают рабочие бесе
ды агитатора, как живо 
интересуются они всеми 
событиями в стране и за 
рубежом. Особенно тепло 
встречаются рассказы, ил
люстрированные примерами 
и фактами из жизни цеха 
или завода.

II как бывает приятно, 
когда видишь, что прове
денная тобою беседа при
несла людям что-то новое, 
чем-то, пусть даже не
многим, обогатила их. 
Большая честь быть аги
татором, одним из много
миллионной армии тех, кто 
песет в массы мудрое сло
во партии, помогает воспи
тывать строителей комму
нистического общества.

Перед нашим цехом Л» 8 
стоит ответственная зада
ча—обеспечить своевремен
ный монтаж двух кораб
лей. Решению этой задачи 
я и подчиняю свою агита
ционную работу. Надо ска
зать, что производственни
ки нашего участка тру
дятся в эти дни вдохно
венно. Особенно много 
творческой инициативы, 
энергии проявляют слеса
ри - трубопроцодчикп ком.

Пензенская область. Ан
на Александровна Савки- 
на, которую вы видите на 
снимке,—главный зоотех
ник совхоза «Хопер» Ко- 
лышлейского района. 17 
лет работает она в этом 
хозяйстве. Опытный спе
циалист коммунист А. 
Савкина немало потруди
лась над повышением про
дуктивности скота. Ее 
большая заслуга в том, что 
совхоз досрочно выполнил 
годовой план продажи мя
са государству (за 9 ме
сяцев продано 5.200 цент
неров при плане 4.750 
центнеров), снизил себес
тоимость привеса одного 
центнера свинины до 57 
рублей 30 копеек. Только 
от реализации продуктов 
животноводства совхоз с 
начала года получил 218 
тысяч рублей прибыли. 
Фото Н. Акимова.

Фотохроника ТАСС

сомолец Валерий Плоска- 
чев, Александр Батанин, 
Владимир Смирнов, Евге
ний Климов, старейшие ра
бочие Николай Васильевич 
Серегин, Федор Яковлевич 
Миронов и другие.

Несколько слов о самих 
беседах. У нас бытует еще 
мнение, что беседы агита
торов—это что-то заранее 
написанное, чуть ли не 
заученное.' И часто -забы
вают о таких формах, как 
короткие политинформа
ции—обзоры текущих ма
териалов. Много времени 
подготовка к такой бесе
де не занимает.

Бывает и так: услы
шишь но радио о каком- 
нибудь важном событии, о 
новом постановлении пар
тии и правительства, сра
зу лее стараешься расска
зать о содержании этих до
кументов рабочим. Несколь
ко бесед провел я по ма
териалам сентябрьского 
Пленума ЦК КПСС и не 
просто зачитывал их, а ос
танавливался на наиболее 
важных мостах.

Никак нельзя забывать 
агитатору и о проведении 
индивидуальных бесед с 
рабочими. Не- так давно 
пришел 1C нам на участок 
молодой рабочий Виктор 
Захаров. Парень недисци
плинированный, по отно
шению к старшим товари
щам грубый. Словом, про
изводственной жизни он 
не чувствовал-. Несколько

раз оеседовал с ним по 
душам, f убеждал, что это 
не делает ему чести, при
водил в пример старых 
кадровых рабочих, которые 
своим трудом помогают 
строить новое коммунисти
ческое общество. П ' Заха
ров стал лучше относить
ся к своим обязанностям. 
Учится в кружке но повы
шению квалификации.

Думаю, что агитатору 
надо больше разнообра
зить свою работу, исполь
зовать все ее формы. Тут 
и беседы, и громкие читки, 
и наглядная агитация. Я, 
например, даже в минуты 
короткого перекура часто 
возьму да и прочту произ
водственникам из газеты 
наиболее интересное, ак
туальное сообщение. Вос
принимается это всегда 
хорошо.

Хочется пожелать, что
бы нами, агитаторами, луч
ше руководили партийные 
организации, чаще прово
дили семинары. Ведь, ко
нечно, что-то мы не до
делываем, что-то упускаем. 
А задачи, которые решает 
наш народ по строитель
ству коммунизма, требуют 
резкого усиления всей 
воспитательной работы, в 
том числе и агитационно- 
массовой.

В. Грушин.
агитатор

судостроительного
завода.

Ответственная
пора

Уборочная техника воз
вращается с полей на цент
ральную усадьбу совхоза 
«Клинский» Московской 
области. И у механизато
ров, и у работников ре
монтных мастерских начи
нается ответственная пора 
подготовки машин к ново
му сезону.

НА С Н И М К Е : тракто
рист Евгений Квитко за 
переборкой мотора.

Фото М. Барабанова.
Фотохроника ТАС С

Технику—  
на зимнее 
х р а н е н и е
Пришла зима. После нап

ряженного года отдыхает 
земля. Наступил отдых и 
для колхозной техники.

Среди разнообразных дел, 
которых много в 1 аждом 
колхозе, ость одно очень 
важное— подготовка сель
скохозяйственной техники 
к зимнему хранению. 
Заблаговременно произвес
ти ремонт тракторов, ком
байнов, поставить машины 
в сухое помещение, чтобы 
не поразила их ржавчина, 
-—вот чем заняты сейчас 
колхозные механизаторы. 
Приятно отметить, что во 
многих колхозах по-хозяй
ски отнеслись к подготов
ке тракторов, комбайнов к 
зиме. Б Коробковском кол
хозе вся техника постав
лена в специальное поме
щение. Те машины, кото
рые требуют ремонта, ре
монтируются.

Ремонт трактору ДГ-54 
в отделении «Сельхозтех-» 
инка» производит механи
затор Бладпмнр Алексее
вич Карпов.

Полностью поставлена 
па зимнее храпение техни
ка и в Сонинском колхозе.

Хорошо обстоит дело в 
Новошинском,Б-()куловском, 
Ефремовском колхозах.

Правильное хранение 
техники в зимних услови
ях позволит этим хозяй
ствам весной развернуть 
борьбу за высокие урожаи.

Е. Павлова

К чему приводит беспечность

2 П Р И О К С К А Я

<*тр. П Р А В Д А
17 ноября 1965 года.

После длительной и бла
гоприятной осени, как и сле
довало ожидать, ударили 
морозы, выпал снег. Это за
кономерное явление приро
ды вызвало у животново
дов Спас-Седченского кол
хоза растерянность и закон
ную тревогу. В своем пись
ме, присланном в редакцию 
газеты «Приокская правда», 
они пишут. .

«Разве это по-хозяйски, 
когда скотные дворы сво
евременно не подготовлены 
к зиме, корма на молочно
товарную ферму завозятся 
с перебоями, скот сутками 
голодный. Сейчас начались 
ртелы коров, а на ферме, 
нет даже сторожа. Предсе
датель колхоза Д. И. Пи
чужки н ушел . в .отпуск, а 
его заместитель, он же се
кретарь парторганизации 
И. М. Логинов,.^совершенно 
не интересуется положением 
дел в животноводстве».

Письмо доярок — серьез
ный и справедливый упрек 
руководителям колхоза, ко
торые важнейшее дело— зи
мовку скота — пустили на 
самотек, не принимают не
обходимых мер к устране
нию крупных недостатков. 
В  этом наглядно убедились 
мы, побывав на месте.

Вместо того, чтобы жи
вотных своевременно поста
вить на стойловое содержа
ние, улучшить кормлен ;е их, 
здесь продолжали ласти ко

ров до 7 ноября. Мощно ли 
ожидать высокой продуктив
ности от скота, который 
день-деньской находится на 
голых выбитых пастбищах, 
постоянно теряя упитан
ность, а вместе с ней и мо
локо.

Не составлен на ферме 
кормовой рацион и по сей 
день. По словам заместите
ля председателя тов. Логино
ва, на каждую корову от
пускается в сутки примерно 
по пяти килограммов сена 
и немного яровой соломы. 
Ясно, что этого количества 
мало даже козе.

Не решен вопрос и с во
допоем. Два месяца назад 
на ферме вышел из строя 
электромотор, который по
давал воду в распредели
тельный бак. До сего вре 
мени отремонтировать его 
никто не пытался. Коров на 
водопой животноводы гоня
ют на пруд. Сейчас он за
мерз,и дело с водопоем еще 
больше усложнилось.

Один скотный двор совер
шенно не готов к зиме. Здесь 
не настлан полностью пол, 
ждут топора плотников раз
битые тамбура. В помеще
нии грязно. Доярки, как го
ворится, все уши прожуж
жали заведующему фермой
А. А. Варламовой, нойона, 
видимо, мало озабочена та
ким положением. Неудиви
тельно после этого, что про
дуктивность скота в колхо

зе снижается с каждым 
днем.

— Стыдно сказать, — рас
сказывает доярка Коровина, 
— всей фермой надаиваем 
молока по бидону в сутки.

Заведующая фермой тов. 
Варламова, зам. председате
ля тов. Логинов называют 
массу причин, которые, по 
их мнению, мешают колхо
зу достичь запланирован
ных надоев молока. Но они 
умалчивают о том, что не 
постарались сами создать 
должного напряжения в бо
рьбе за выполнение приня
тых обязательств, смирились 
с низкой продуктивностью 
скота.

Только этим можно объяс
нить тот факт, что в хозяй
стве не выделены постоян
ные возчики кормов. На 
фермах нет даже суточно
го запаса сена. Ж ивут здесь 
по принципу: что с воза
•упало, то и .в кормушку по
пало. Нет ни одной под
менной доярки. Заболела 
одна из них— коровы сто
ят недоенные. Ушла, нап
ример, доярка Е. Д. Коро
вина в декретный „ отпуск, 
и за коровами ее группы 
некому ухаживать. Доили 
их через день, по очереди. 
В ночное время скот —  об
щественное богатство— оста
ется без охраны. Отелилась 
в группе доярки О. П. Ко
ровиной ночью корова, и 
теленок чуть не погиб.

И что особенно нетерпимо 
— это отсутствие заботы о 
людях, работающих на фер
мах, о создании им .эле
ментарных условий. В до
мике животноводов нет не 
только газет и радио, но и 
неисправна даже печь. Кол
лектив доярок, состоящий 
из одиннадцати человек, не
плохой. Большинство доя
рок, преодолевая трудности, 
работает хорошо. Но не 
создано для них никакой 
материальной заинтересо
ванности, отсутствует социа
листическое соревнование. 
Животноводы по существу 
не знают, за какие показа^ 
тели они борются.

А ведь если бы руково
дители колхоза, партийная 
организация по-настоящему, 
по-деловому взялись за де
ло, болели бы душой за 
животноводство, то зимовку 
скота можно было бы про
вести более организованно.

Не балуют и зоотехники 
управления сельского хо
зяйства своим посещением 
колхозных животноводов, не 
знают они о создавшемся 
здесь положении. А глав
ному зоотехнику управле
ния тов. Чернову давно бы 
следовало обратить внима
ние на отстающее хозяйст
во.

И. Андреев.



История завода —  общее дело
Около двух лет назад 

было принято решение об 
описании истории Нава- 
шинского судостроитель
ного завода и оформлении 
выставки, посвященной его 
основанию, развитию и со
бытиям, происшедшим за 
период с 1907 года до 
наших дней.

За истекшее время орг
комитетом были собраны 
некоторые экспонаты, отоб
ражающие те или иные 
моменты из истории нава- 
шннских судостроителей. 
В ближайшие дни оргкоми
тет рассмотрит имеющиеся 
экспонаты, обсудит экс
пликации к ним и экспо
зицию размещения мате
риалов. Описание истории 
и оформление выставки 
должно быть закончено к 
1967 году—к 60-й годов
щине со дня основания за
вода и к 50-летию Вели
кой Октябрьской социалис
тической революции.

Разделы выставки бу
дут посвящены возникно
вению,развитию и становле
нию завода (1907-1917 гг.), 
восстановлению и расши
рению его (1924-1941 гг.), 
годам Великой Отечествен
ной войны (1941-1945 гг.), 
периоду реконструкции 
(1946-1966 гг.), революци
онному движению на за
воде, участию навашин- 
цев в борьбе за Советскую 
власть, истории заводско
го комсомола, культурной 
жизни трудящихся, разви
тию народного образования 
и медицинского обслужи
вания, физкультуры, спор
та, строительству и бла
гоустройству города п мно
гому другому, отобража
ющему мно г о о б рази у ю 
жизнь завода и его тру-

Крупным промышлен
ным центром Восточной 
Сибири становится Братск. 
Число жителей молодого

дящпхея за прошедшие 
годы.

Имеющиеся в нашем 
распоряжении экспонаты, 
документы и воспоминания 
не могут еще полностью 
осветить все периоды ис
тории завода. Поэтому 
большую помощь в попол
нении наших сведений для 
истории н экспонатов для 
выставки могут оказать 
жители нашего города, 
тем или иным образом 
связанные с заводом и его 
работниками за весь пери
од его существования.

Среди активных участни
ков хотелось бы видеть 
находящихся на заслужен
ном отдыхе бывших работ
ников завода тт. Гордеева
11. Е., Жигулина И. П., 
Шулаева Ф. В., Чарыш-

города перевалило уже за 
сто тысяч, а жилой фонд: 
исчисляется в миллион 
квадратных метров.

На снимке: на одной из 
транспортных а р т е р и й  
Братска. День и ночь идут 
здесь машины с самыми 
разнообразными грузами.

Фото Э. Брюханенко.
Фотохроника ТАСС

нова Г. И., Зубова А. П., 
Есина 11. П. и многих, 
многих других. Их воспо
минания могут служить 
хорошим материалом для 
истории завода.

Многих из работников 
завода, сыгравших ту или 
иную роль в ого истории, 
нет yjte в живых. Но жи
вы их родные, дети, внуки, 
у которых могли сохранить
ся фотографии, вещи и
другие материалы, отно
сящиеся к ним. Живы еще 
люди, которые могут по
делиться воспоминаниями 
о трудящихся завода, иг
равших в ого истории и
развитии определенную 
роль.

Хотелось бы надеяться, 
что все они включатся в
это нужное и полезное де
ло и направят свои мате
риалы в партком завода 
для передачи их оргкоми
тету.

История завода—это ис
тория наших дедов и пра
дедов, отцов и братьев, 
матерей и сестер, это на
ша HCTopniL А значит, 
описание истории судост
роительного завода—это 
наше общее дело. 11 мы 
должны принять активное 
участие в ее создании.

Г. Дмитриев

На общественных 
началах

Азербайджанская ССР. По
вечерам в детской музы
кальной школе Кироваба 
да слышны звуки рояля, 
скрипки, кеманчи, тара и 
других музыкальных ин
струментов. Вечером, пос
ле трудового дня, сюда со
бираются взрослые. Искус
ству игры на музыкаль
ных инструментах их обу
чают педагоги музыкаль
ной школы на обществен
ных началах.

НА С Н И М К Е : педагог
Гасан Гасанов на занятии 
со слесарем алюминиевого 
завода Муслимом Джафа- 
ровым.

Фото Н. Игнатьева.
Фотохроника ТАСС

ПОД видом отходов

Почетное звание—достойным
Завком профсоюза судост

роительного завода на рас
ширенном заседании рас
смотрел итоги соревнова
ния за коммунистический 
труд и присвоил звание 
«Ударник коммунистичес
кого труда» слесарю-рсмонт- 
инку цеха X» 5 А И. Зубову,

стропальщику цеха Х«5 Ни
не Никитиной, мастерам про
изводственного обучения 
ПТУ X» 8 Я. II. Рябкину, 
К. В. Нвентьеву, М. II. Ше
пелеву, Е. II. Афонину, Ю. Ф. 
Сосунову, преподавателям 
А. А. Зининой, А. М. Р у ен
довой н В. А. Никитиной.

Недавно в цехе №  8 ме
ня остановил рабочий Вил
ков, который занимается в 
руководимом мной полит
кружке, и сказал:

— Пойдем посмотрим на 
наше хозяйствование.

Он подвел меня к ящику 
для отходов металла.

— Посмотри, что там ле
жит?

Я заглянул. В ящике, на
половину заваленном мел
кими отходами листового 
металла и обрезками труб, 
лежал моток совершенно 
новой проволоки диамет
ром 1,6 мм. На первый

взгляд вес этого мотка дол
жен был быть не менее 100 
килограммов. А это зна
чит, если взять прейску
рантную стоимость прово
локи, в ящик было выбро
шено не менее 17 рублей.

Следует сказать, что в 
ящике были также «отхр- 
ды» труб разных диамет
ров длиной до 2— 2,5 мет
ров. А слесарям-монтажни- 
кам очень часто требуются 
короткие патрубки. И тут 
могли бы пойти в дело эти 
«отходы», не нужно было 
бы отрезать патрубки от 
целых труб.

Чуть брезжит рассвет, 
но Николай Васильевич 
Каленов уже на ногах. 
До работы помогает жене 
по хозяйству, а в семь 
часов утра спешит в за
вод. В проходной всреча- 
ется с такими же ветера
нами кораблестроителей, 
накоротке обменивается но
востями, приветствует дру
зей и знакомых.

Пришел на завод II. В. 
Каленов в те годы, когда 
молодая страна строила 
тяжелую индустрию. Шли 
первые годы второй пяти
летки. Работал подручным 
клепа лыцик а, слесарем, 
учился собирать корабли. 
Познал за это время струк
туру металла так, что, 
когда наблюдаешь за ра
ботой Николая Васильеви
ча, думаешь: «А ведь мас
тер и металл понимают 
друг друга».

Когда на стапелях су
достроительного завода 
впервые стали собираться 
морские и океанские лесо
возы, первые секции и не-

КО РАБЕЛЬНЫ Х ДЕЛ МАСТЕР
реборки, в составе брига
ды А. Д. Ежкова, собирал
11. . В. Каленов.

Помнится, когда из Сор
мова доставили ахтерште
вень, предназначенный для 
океанского лесовоза, то 
монтаж ого поручили Ни
колаю Васильевичу. До 
этого такого веса ахтер- 
штевнн не монтировались. 
Дело трудное, но смекал
ка и опыт бригадира А. Д. 
Ежкова и Н. В. Каленова 
сыграли свое дело. Ахтер
штевень был установлен.

В октябре коллектив за
вода одержал большую 
трудовую победу. На сда
точную базу в хорошем 
техническом состоянии 
ушло океанское судно 
«Якутсклес». Большая в 
этом заслуга и отличника 
социалистического сорев
нования Николая Василь
евича Каленова.
Немало молодож и за 30 лет

воспитал И. В. Каленов. Вот 
Иван Логинов. Когда-то, 
до организации бригад, он 
работал в паре с ним. А 
сейчас, который уже год, 
работает самостоятельно, 
выполняет самые сложные 
операции. То же можно 
сказать и об Анатолии 
Лыкове. Или взять Генна
дия .'[евина. Это опытный 
автогенщик, работает гра
мотно н быстро, и от его 
работы зависит успех тру
довых дол К. В. ’ Каленова, 
всей бригады.

Юрий Клусов, Владимир 
Ежков, Виктор Кораблей— 
молодые кораблестроители. 
II в нужную минуту к 
ним всегда приходит на 
помощь мастер своего де
ла Н. В. Каленов.

«Прокопий Галуппш»— 
очередной лесовоз, па ко
тором сейчас трудится 
бригада А. Ежкова, и в ее

составе самозабвенно, с 
огоньком работает опыт
ный корабел II. В. Кале
нов.

За трудовые подвиги он 
награжден медалями: «За
трудовую доблесть», «За 
доблестный труд в Вели
кой Отечественной войне», 
значком «Отличник соцсо
ревнования» . Неоднократ
но опытный корабел изби
рался в состав парткома 
завода и завкома профсо
юза, в состав цехового 
партийного бюро.

Заканчивается послед
ний год семилетки. Наша 
Родина находится на боль
шом подъеме. Вместо со 
всеми, в большом наступ
лении, идет и ударник 
коммунист ического труда 
корабельных дел мастер
II. В. Каленов.

Г. Хомяков.

Но вернемся к проволо
ке. Виновников такой бес
хозяйственности пытались 
установить заместитель 
начальника цеха Варламов
В. В. и заведующий П Р Б  
Мичурин Н. А. Но, увы! Та 
ковые не нашлись.

Об этом и других подоб
ных фактах шел разговор 
на очередном занятии по
литкружка.

Такой случай не едини
чен. И не только в цехе 
№  8, но и в других цехах. 
А сколько материалов рас
ходуется по другим причи
нам. Ошибся, например, 
конструктор при заказе ко
личества деталей, и все их 
излишки идут в отходы. 
Похалатничал плановик, и 
несколько изделий изготов
лено лишних. Куда их? В 
шихту. Не поставили снаб
женцы вовремя металл ну
жной толщины или размера 
— в производство пускают 
иногда более толстый ме
талл. А в результате—ки
лограммы, тонны непреду
смотренного расхода метал
ла или других материалов.

Между тем режим эконо
мии, рациональное и эко
номное использование ма
териалов ведут к снижению 
себестоимости продукции. 
Снижение себестоимости, 
в свою очередь, — это один 
из путей увеличения прибы
ли, повышения уровня рен
табельности завода.

Г. Корчин.

3 ПРИОКСКАЯ
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Наступает вечер. Один 

на другим вспыхивают ог
ни к домах 'гкитолей села 
Румасово. Ярким электри- 
ческим светом залиты окна 
колхозного клуба. Вечером 
спешат сюда жители села, 
чтобы после напряженного 
трудового дня посмотреть 
новый фильм, концерт ху
дожественной с а м о д е яте л ь- 
ности, отдохнуть.

Ксть чем заняться моло
дежи в сельском очаге 
культуры. Созданы и рабо
тают здесь различные-круж- 
ки художественной самоде
ятельности, устраиваются 
вечера отдыха. Каждое 
выступление местных ар
тистов пользуется у кол
хозников большим внима
нием. Работает при клубе 
лекторий. На самые разно
образные темы читаются 
лекции: по материалам мар
товского Пленума ЦК КПСС, 
о моральном кодексе строи
теля коммунизма, воспита
нии детей в семье и шко
ле. Всегда нова и содер
жательна в клубе нагляд
ная агитация.

-Интересно в нашем 
очаге культуры, — отзы
ваются труженики колхо
за',—и немалая заслуга в 
этом Галины Баранцевой. 
Хорошо знает она людей, 
среди которых живет. О 
каждой семье, о каждом 
жителе она может расска
зать подробно. Да иначе

и нельзя. Как сделать ра
боту интересной, как удов
летворить запросы колхоз
ников, ио зная их самих? 
II Галина изучает, как 
живут ее односельчане, 
чем они интересуются. Из 
разговоров с людьми, дру
жеских бесед „часто возни
кают пункты плана рабо
ты.

Но Баранцева старается 
работать не одна. При клу
бе создан Совет, тесную 
связь она поддерживает с 
комсомольцами. Этот актив 
сам идет к народу. Членов 
Совета клуба часто можно 
встретить иа животновод
ческих фермах, в поле, в 
лугах, где они беседуют с 
колхозниками, читают им 
газеты, рассказывают о 
ходе соревнования труже
ников сельского хозяйства. 
Потому многообразна и со
держательна работа клуба.

Большой похвалы у на
селения заслужил киноме
ханик, которым работает 
муж. Галины, Николай Ба
ранцев. Oil всегда широко 
афиширует то, какие в 
течение месяца будут де
монстрироваться фильмы, 
вводит в курс кинозрите
лей о содержании наиболее 
популярных картин. Баран
цев не только киномеха
ник, но н секретарь ком
сомольской организации.

Работают супруги Баран
цевы в клубе сравнительно

недавно-—с марта текуще
го года. Наследство им 
досталось незавидное: го
лые ’стены, худые окна и 
поселившаяся скука. С 
приходом к руководству 
инициативных молодых лю
дей культурный очаг с 
каждым днем преображал
ся. Комсомольцы провели 
несколько воскресников но 
приведению в культурный 
вид помещения клуба п 
его территории. А однаж
ды молодежь организовала 
коллективный выход на 
заготовку дров. На выру
ченные деньги они приоб
рели хорошую люстру, 
оконные шторы, спортинвен
тарь, грампластинки для 
клуба.

Работа культурного оча
га в Румасове но замы
кается его стенамш Летом 
Галина Баранцева “ сумела 
организовать культурный 
отдых тружеников села на 
лоне природы. Молодежь 
проводила состязание на 
футбольном поле, волей
больной площадке. На ре
ке Сереже устраивались^ 
массовые гулянья. Сейчас”  
колхозная молодежь пла
нирует оборудовать каток, 
готовится к проведению 
соревнований по лыжному 
спорту. Оживленно бывает 
вечерами и в самом клубе.

С. Сотников, 
зав. отделом культуры 

райисполкома.

Книга— лучший друг

В субботу на сельской сцене
«Дорогие, поздняковцы! 

Приглашаем вас на концерт, 
подготовленный силами ху
дожественной самодеятель
ности Дворца культуры г. 
Навашина». Эта красочная 
афиша собрала поздняков- 
цев в субботний вечер в 
сельском клубе. Хорошо по
работав, пришли они сюда 
отдохнуть. Шум постепенно 
затихал.

А за кулисами, закончив 
приготовления, волновались 
артисты самодеятельности. 
Конферансье Анатолий Са
ратовцев подбадривал това
рищей: «Ну же, спокойнее!» 
Берпте пример с меня!» 
Хотя было видно по лицу, 
что общее волнение захва
тывало и его. >«"

Но раздвигающийся зана
вес поставил всех на свои 
места. А по залу уЛе ли
лась песня «За окошком 
свету мало». Ее под акком
панемент эстрадного орке

стра исполнила Вера Пи
скунова.

Постарались участники 
самодеятельности: репертуар 
был насыщен разнообразны
ми номерами. Современные 
песни в исполнении Алек
сандра Бокова и Ольги 
Маркиной сменялись сценой 
из сказки «Красная шапоч
ка и серый волк». Конфе
рансье преподнес эту паро
дию так, что в зале долго 
не кончался смех. Потом— 
«Закарпатский» танец в ис
полнении группы танцоров.

Аплодисментами встреча
ли и провожали зрители 
исполнителя русских песен
В. М. Мишина, который за
нял место на сцене после 
Риты Бирюковой.

Да, хорош был концерт! 
Колхозники были удовлет
ворены. Не хотелось вот так 
сразу расстаться. Участни
ков самодеятельности выш
ли провожать. До самого

автобуса, который ждал на- 
вашинцев за околицей, слы
шались песни, веселые раз
говоры, шутки гостей и хо
зяев.

Г. Ш иш кина.

учащ ихся
Па стеллажах 

судомеханического 
техникума нашего 
города насчитыва
ется 14 тысяч то
мов общеполити
ческой', техничес
кой, учебной п Ху
дожественной лите
ратуры. II каждый 
учащийся, препо
даватель и сотруд
ник может найти 
здесь необходимую 
литературу, помо
гающую приобре
тать им прочные н 
надежные знания.
I! техникуме учит
ся 419 учащихся,
II буквально , все 
они пользуются ус
лугами нашей биб
лиотеки, А всего 
читающих у нас 
книгу 440 чело
век. Это немало.'

Взять студентов 
пятого курса А. 

Погорелова, Т.Коненкова. Они— завсегдатаи библиоте
ки, интересуются новинками технической мысли, а 
это не только помогает в учебе, ио и углубляет зна
ния будущих командиров производства.

Или студент второго курса А. Клусов. Он бук
вально «перерыл» всю литературу по электрооборудо
ванию судов.

Г. Матвейкин—мастер ПТУ А»8. Молодой спе
циалист интересуется' журналом «Сварочное произ
водство»'. Это, как говорят, ого хлеб. По он чита
ет и такую литературу, как Эстетика производства».

Частыми нашими гостями являются и студенты 
первого курса, радиолюбители В. Тузов н А. Вилков, 
студентка второго курса В. Наумова н многие дру
гие.

Книга—лучший друг учащихся, н она никогда 
не подведет. Вот п на этом снимке вы видите уча
щихся при выходе из техникума. У многих из них в 
руках книга. Она—верный и надежный спутник. Чи
тайте и любите со!

А. Щаднова,
зав. библиотекой техникума.

Соревнование Шахматистов
После двухлетнего пере

рыва на заводе вновь про
водится командное первен
ство среди цехов и отделов. 
В нем участвуют 11 команд: 
чемпион завода— цех №  10, 
цеха 2, 3, 7, 8, 11, 14, заво
доуправление, ОГТ, ОТК. и 
три команды от С КВ . К а ж 
дая команда скомплектова
на из четырех основных и 
двух запасных игроков. По

сле двух туров таблицу воз
главили команды: С К Б — 1, 
выигравшая у цеха №  8 и 
С К Б — I I I  со счетом 4:0, и 
цех №  11, имеющий 5 оч
ков из семи.

Хочется пожелать всем 
командам творческих успе
хов в предстоящей спортив
ной борьбе и дисциплиниро
ванности.

А. Г арцер .

v Они учились в Валтовской школе
Летят листки календаря, 

год сменяется годом, кто-то 
навсегда прощается со шко
лой, чтоб потом с благо
дарностью вспоминать о 
ней, а кто-то впервые пере
ступает ее порог.

А в школьной учитель
ской по-прежнему собира
ются учителя, делятся впе
чатлениями от проведенно
го урока, вспоминают своих 
бывших учеников.

Где они, выпускники Вал 
товской школы? Как сло
жились их жизненные судь
бы? У  всех — по-разному. 
Помните Женю Медведеву? 
Она сейчас студентка ме
таллургического технику
ма. Учится хорошо.

—Да она и в школе бы
ла хорошей ученицей,— 
вспоминают прподавате- 
ли.

А Люда Маркова..., та в 
Краснодаре, будет врачом. 
Федя Медведев, Валентин 
Берсенев, Шура Сысоева, 
Миша Филиппов— все они 
недавние ученики Валтов
ской школы.

Они разъехались в раз

ные концы страны, но в 
сердце каждого живут теп
лые воспоминания о своих 
учителях, о своей школе.

Александра Васильевна 
Сергеева, преподаватель 
немецкого языка, вспомина
ет своего ученика — отча
янного Мигну Филиппова. 
Сколько огорчений достав
лял он ей плохой учебой. 
Она помогала ему, много 
работала с ним. Сейчас он. 
служит в армии, пишет ей 
письма, теплые и благодар
ные.

Много бывших учеников 
Валтовской школы живет в 
родном селе или неподале
ку. Коныгин Иван Степано
вич работает лесничим в 
Теше, техником в Степурин- 
ском лесничестве -работает 
Федор Григорьевич Медве
дев. В Велетьменской шко
ле завуч Анастасия Нико
лаевна Коныгина тоже ко
гда-то была ученицей Вал 
товской школы.

Помнят валтовские учи
теля своих бывших учени-’ 
ков: Медведева Ивана Афа
насьевича, который рабо

тает сейчас управляющим 
отделением №  3 совхоза 
«Кулебакский», и Маркова 
Федора Михайловича — уп
равляющего Натальин-
ским отделением того же 
совхоза.

Да и в самой школе ра
ботают ее бывшие ученики. 
Виктор Алексеевич Медве
дев преподает сейчас в род
ной школе физкультуру. А 
теперешние старшеклас
сники Роговской школы - 
они тоже пришли из Валто- 
ва. Галя и Валя Синявины, 
Таня Берсейева, Саша Бер
сенев считаются одними из 
лучших учащихся средней 
школы села Рогово.

Вот и они скоро окончат 
школу, и их жизненные до
роги разбредутся по всей 
нашей стране. А учителя 
будут также вспоминать их, 
радоваться удачам и разде
лять огорчения своих пи
томцев, которым они дали 
путевку в жизнь.

Е. Синжанская.
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